

Identificación del proyecto

Nombre del proyecto

Vivere In Urbe. Arquitectura residencial y espacio urbano en Emporiae y Tarraco. Investigación y socialización.
(VIVERE_IN_URBE).

Expediente numero

PID2019-105376GB-C42



Descripción del proyecto

La actual ciudad de Tarragona está repleta de edificios monumentales y arquitectura doméstica de la época romana que recuerdan su pasado como la colonia Tarraco, capital de la provincia más extensa del Imperio. Todos estos restos han sido reconocidos como Patrimonio Mundial por la UNESCO desde el año 2000. Se trata pues de un laboratorio magnífico para estudiar la evolución del tejido urbano de una ciudad antigua. Nuestro equipo de investigación lleva trabajando en la ciudad desde el año 1981. De forma conjunta o por separado hemos investigado prácticamente todos los aspectos de la ciudad antigua. Desde el año 2012 hemos iniciado la publicación de una serie de monografías dedicadas a la Arquitectura y Urbanismo de la ciudad de Tarraco con dos volúmenes publicados (2012 y 2015) que incluyen restituciones en tres dimensiones de todos los edificios públicos y del conjunto de la ciudad antigua incluyendo el entramado urbano de la arquitectura residencial y comercial.

Revisando planimetrías, realizando nuevos levantamientos ortofotogramétricos apoyados en topografías con estación total y construyendo las propuestas de modelos edilicios con Autocad y SketchUp para el diseño y modelado 3D, pretendemos conseguir un nuevo corpus de la arquitectura doméstica en el que todos los modelos edilicios puedan ser vistos y analizados con restituciones tridimensionales.

Estamos en condiciones de emprender ahora una revisión conjunta de todo este material y dar un nuevo impulso a su comprensión utilizando la nueva tecnología de los trabajos de restitución en 3D que nos permiten profundizar en los detalles, colocar con precisión en su posición original los aparatos decorativos de pavimentos y pinturas murales y sobre todo comprender el desarrollo de las plantas superiores y las techumbres hasta ahora muy poco valoradas.

Nuestro grupo también ha acumulado experiencia en la divulgación por medios digitales gracias al proyecto Tarraco360 (www.tarraco360.com) en el que venimos trabajando en el periodo 2017-2019 con fondos otorgados por la Fundación Privada Mutua Catalana.

Pretendemos caracterizar gráficamente el modelo de la casa hispano-romana descendiente de la casa de patio de clima mediterráneo en sus variantes griega, púnica, etrusca e itálica. Intentaremos comprender si la introducción del modelo de la casa de atrio y peristilo en nuestras capitales de la Península Ibérica implica simplemente un traslado o también una adaptación y de que forma, definiendo un léxico y una gramática arquitectónicas para estudiar la lógica estructural y organizativa de las unidades domésticas en ámbitos urbanos.

Financiación

Entidad financiadora

Ministerio de Ciencia e Innovación (MICINN) y Agencia Estatal de Investigación (AEI)/10.13039/501100011033

Importe

33.880,00 €